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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 3. Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung 

am 01.06.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    19:00 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsfrau  Frau Yva Grudinski  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin fehlt 

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Stadtamtmann  Herr Rüdiger Schlender  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: keine 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.03.2017 
  4 Gestaltung des ÖPNV  (Bericht Herr Wiesner, VNO Stade) 
083-2017 5 Antrag der WiV bezüglich Schnellbuslinie Visselhövede - Walsrode 
073-2017 6 Neufassung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 

Abwasserbeseitigung (Abwassergebührensatzung) 
108-2017 7 Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2011 
  8 Beratung zum künftigen Umgang mit dem Schuldenabbaubeschluss 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
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  12 Nächste Sitzung geplant: Do, 14.09.2017 um 17 Uhr 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Bargfrede eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschluss-
fähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Goebel beantragt die Aufnahme eines weiteren Tagesordnungspunktes. Nach TOP 7 
bittet er um Beratung zum künftigen Umgang mit dem Schuldenabbaubeschluss. Diesem 
Antrag wird einstimmig stattgegeben. Somit verschieben sich die danach folgenden Tages-
ordnungspunkte. 
 
  
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.03.2017 
Die Niederschrift wird mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
  
4. Gestaltung des ÖPNV  (Bericht Herr Wiesner, VNO Stade) 
Herr Wiesner von der VNO Stade (Verkehrsgesellschaft Nord-Ost Niedersachsen mbH) 
stellt ausführlich die planerischen Aufgaben der VNO als Managementgesellschaft für sämt-
liche Fragestellungen hinsichtlich des ÖPNV für den Landkreis Rotenburg (Wümme) dar. Er 
erläutert die Bedeutung und den Inhalt des Nahverkehrsplanes, ergänzt diese durch eine 
Bestandsdarstellung und gibt abschließend eine Bewertung für die Ziele und Maßnahmen 
zur Umsetzung des NVPs ab. Es wird deutlich, dass die Defizite in der örtlichen Erschlie-
ßung durch die Aufnahme des Bürgerbusses ausgeglichen wurden und dass das Fahrplan-
angebot abseits der Hauptachsen in den kleineren Ortschaften deutlich geringer ausfällt, 
bedingt durch hohe Kosten und geringe Einnahmen. Nach der Darstellung der Netzoptimie-
rung 2019 begrüßt Herr Goebel die Verbesserungen der Linie 880, die als schnellere Vari-
ante Visselhövede-Bothel-Rotenburg(Wümme) geplant ist und mit einen Zeitvorteil von 11 
Minuten den Schüler/innen sehr entgegenkommen wird. Auf die Frage von Herrn Goebel, 
warum Schüler/innen des SEK II Bereiches die Fahrkosten selber tragen müssten, antwortet 
Herr Wiesner, dass ihm keine Kommune bekannt sei, die dieses übernehme und dass es 
Sache des Landkreises wäre, hier neu zu entscheiden. 
 
083-2017 
5. Antrag der WiV bezüglich Schnellbuslinie Visselhövede - Walsrode 
Bezugnehmend auf den Antrag der WiV zur Einrichtung einer Schnellbuslinie Visselhövede 
– Walsrode verdeutlicht Herr Wiesner anhand von Fördererlassen für landesbedeutsame 
Buslinien in Niedersachsen, dass der Anforderungskatalog erhebliche Hürden aufstelle. Aus 
diesem Grund wird der Beschlussvorschlag dahin gehend geändert, dass sich die Stadt 
Visselhövede für die Einrichtung einer Buslinie beim Landkreis einsetzen solle. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Stadt Visselhövede setzt sich für die Einrichtung einer Busverbin-

dung Visselhövede - Walsrode beim Landkreis Rotenburg (Wümme) 
ein. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0 
   
073-2017 
6. Neufassung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Abwasserbesei-
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tigung (Abwassergebührensatzung) 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die der Vorlage als Entwurf beigefügte Neufassung der Satzung der 

Stadt Visselhövede über die Erhebung von Gebühren für die Abwas-
serbeseitigung (Abwassergebührensatzung) wird beschlossen. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 
108-2017 
7. Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2011 
Herr Goebel teilt ergänzend zu den Mitteilungen über den Jahresabschluss 2011 mit, dass 
die Stadt Visselhövede wirtschaftlich erheblich aufgeholt habe und die betriebswirtschaftli-
che Situation der Unternehmen im Stadtgebiet gut sei. Bei den Gewerbesteuereinnahmen 
im Kreisvergleich liege Visselhövede weit vorne. Die Kämmerei rechnet mit weiteren jährli-
chen Steigerungen. 
Der Ausschuss stimmt über die Punkte a) bis c) getrennt ab und beschließt jeweils: 
 
  

a) Der Prüfungsbericht des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises 
Rotenburg (Wümme) zum Jahresabschluss der Stadt Visselhövede 
zum 31.12.2011 wird zur Kenntnis genommen. Der Jahresabschluss 
2011 wird beschlossen und der ehem. Bürgermeisterin (Franka 
Strehse) uneingeschränkt Entlastung gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG 
erteilt.  
 
b) Der Jahresüberschuss des ordentlichen Ergebnisses in Höhe von  
1.106.645,44 € wird der ordentlichen Überschussrücklage zugeführt.  
 
c) Der Jahresüberschuss des außerordentlichen Ergebnisses in Höhe 
von 16.560,06 € wird der außerordentlichen Überschussrücklage zuge-
führt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
  
8. Beratung zum künftigen Umgang mit dem Schuldenabbaubeschluss 
Herr Goebel richtet das Anliegen der Verwaltung zum zukünftigen Umgang mit dem Schul-
denabbaubeschlusses mit der Bitte eines Signales zur weiteren Handhabe an die Fraktio-
nen. Die Kämmerei müsse demnächst in die Planungen für den kommenden Haushalt ge-
hen und braucht für nötige Investitionen Handlungsspielraum. 
Die SPD sichert Ihre Unterstützung zu, da die zu bewältigenden Aufgaben bekannt sind und 
umgesetzt werden müssen. 
Die WiV bestätigt dies und bemerkt, dass die Kommune handlungsfähig bleiben müsse und 
unterstützt den Beschluss weiterhin. 
Abschließend signalisiert auch die CDU ihren Konsens und ermuntert die Verwaltung, 
haushaltsrechtlich so weiter zu arbeiten, mit der nötigen Transparenz, wie in der Vergan-
genheit geschehen. 
Herr Goebel bedankt sich für die Zustimmung. 
 
  
9. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
keine Wortmeldungen 
 
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
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Es gibt keine Anfragen. 
 
  
11. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
keine Anfragen 
 
  
12. Nächste Sitzung geplant: Do, 14.09.2017 um 17 Uhr 
Herr Bargfrede schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:50 Uhr und bedankt sich bei 
Herrn Wiesner für dessen Ausführungen. 
 
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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